

## Ética e Integridad



### Construyendo una cultura de integridad

Aspiramos ser un líder de confianza, por ello, fomentamos una cultura de cumplimiento con los más altos estándares éticos nacionales e internacionales, los cuales nos permiten contribuir en la creación de relaciones de confianza con los pacientes, la sociedad, las empresas del sector público y privado, los actores del sistema de salud y la audiencia en general.

Reconocemos las expectativas que todos nuestros grupos de interés tienen en la industria farmacéutica y en Novartis, es por esto que la transparencia y la ética son pilares de nuestro actuar diario.

### 5 principios que definen nuestras prácticas profesionales:

1. Anteponemos a los pacientes en todo lo que hacemos
2. Financiarnos de forma responsable
3. Actuamos con una intención clara
4. Contratamos de manera apropiada
5. Investigamos por los motivos correctos

También, hacemos parte de asociaciones gremiales que trabajan en pro de la investigación, el desarrollo, la innovación y las buenas prácticas en la fabricación, comercialización y promoción de productos farmacéuticos; ciñéndonos a los estándares internacionales en normas éticas.

Como parte de este esfuerzo, estamos adheridos a los códigos de ética del sector:

- Asociación de Laboratorios Farmacéuticos de Investigación y Desarrollos (AFIDRO)
- Asociación Nacional de Empresarios de Colombia (ANDI)

Además, incentivamos una cultura de legalidad mediante nuestro programa de cumplimiento para prevenir y mitigar riesgos de corrupción y apoyamos la Estrategia Nacional de la Política Pública Integral Anticorrupción.

### Transferencias de valor a profesionales y organizaciones de salud

Con el fin de garantizar el bienestar de nuestros pacientes, llevamos a cabo diferentes tipos de colaboraciones con Profesionales de Salud (HCP) y Organizaciones de Salud (HCO), y esto significa que, como industria farmacéutica, realizamos algunos pagos o "transferencias de valor" a HCP y HCO como contraprestación al tiempo invertido en dichas colaboraciones.

Ahora, en línea con la regulación local del Ministerio de Salud y Protección Social "Resolución 2881 de 2018: *Por la cual se crea el Registro de Transferencias de Valor entre actores del sector salud y la industria farmacéutica y de tecnologías en salud*", reportamos de manera semestral todos los pagos e información de otras interacciones clasificadas como Transferencias de Valor desde el segundo semestre del 2019.

La transparencia en el sector salud está siendo ampliamente solicitada por la ciudadanía en general. Por esta razón, en Novartis estamos comprometidos a seguir trabajando con todos los actores del sector para construir relaciones de confianza con la sociedad, y esto lo hacemos mediante la aplicación de altos estándares éticos de negocio que promueven la transparencia y la comunicación clara.

Para más información:

- [Resolución 2881 de 2018 – Ministerio de Salud y Protección Social](#)
- [Ministerio de Salud y Protección Social | Sección Transparencia](#)
- [Novartis Transparency Page](#)

## Somos agentes de cambio

### Novartis Colombia está adherido al Pacto Global desde el 2005

Este es un compromiso corporativo en el que hemos venido reportando los avances organizacionales en materia de derechos humanos, estándares laborales, medio ambiente y lucha contra la corrupción; todo esto con el objetivo de contribuir en la consecución de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS).

### Novartis Colombia es una Empresa Activa Anticorrupción (EAA) – Negocios con Principios

El 27 de julio de 2018, la Secretaría de Transparencia de la Presidencia de la República de Colombia aprobó el ingreso de Novartis Colombia al registro nacional de EAA (en el cual también están presentes otras 37 organizaciones de diferentes sectores del país).

